

L'accueil des migrants par le sport. Les philosophies politiques des dispositifs d'accueil par le sport en Europe et leurs réceptions sensibles par les migrants

1. Analyse des « philosophies politiques » de l'accueil

Dans plusieurs pays européens, des associations développent des programmes d'accueil des migrants par le sport

→ Le sport comme analyseur concret des « philosophies politiques » à l'œuvre dans l'accueil des migrants

« *Intégration* » – « *Emancipation* »
« *Protection* »

2. Typologie des programmes sportifs destinés aux migrants

Des clubs sportifs « émancipateurs » en France et en Italie pour donner accès à la pratique sportive et lutter contre le racisme, des associations sportives « humanitaires » en Angleterre, et des clubs sportifs « intégrateurs » des réfugiés en Allemagne



3. Enquête ethnographique en France et en Allemagne

« *Tortues de Damas* »

« *Football Sans Couleurs* »

« *Habibi* »

4. Analyse des sensibilités exprimées par les migrants dans les activités sportives

- *Se conformer aux attentes d'intégration*
- *Exister face à l'invisibilité et l'exclusion*
- *Se réappropriier son corps*

L'analyse des sensibilités sportives exprimées par les migrants comme des « tactiques » permettant de négocier, se réappropriier et transformer les propositions sportives et les catégorisations politiques

Contact : julien.puech@univ-rennes2.fr